

14^e Jour -

14 Septembre

- M. Barmezey va à l'arrondissement de la Marne pour faire visiter à M. Bernier aux 2 Louviers - Fontenay et à la cité des Dragons où est le 1^{er} régiment de cavalerie. Pour occuper du retardement des troupes allemandes.
- Je vais avec M. Barmezey le lendemain fouiller le fort d'Ennemontville où il serait reste plusieurs Allemands.

15^e Jour

15 Septembre -

- Je vais avec M. Barmezey à Servilliers pour assurer le ravitaillement des troupes qui ont fouillé le fort d'Ennemontville. et nous rencontrons un 2^e bataillon allemand fait prisonnier.
- Nous poumons jusqu'à Sainles à 1^h au Nord. Des Allemands ont brûlé toutes les maisons (sauf 3) dans laquelle l'hôtel du Grand Cerf, où ils ont été reçus) des rues du Faubourg Saint Martin et de la République. La cathédrale, qui a une réelle valeur architecturale a peu souffert. Le clocher s'est endommagé par les obus. La 2^e préfecture et le palais de Justice ainsi que le quartier des Dragons ont beaucoup souffert.
- En rentrant à 7:30 je m'informe que mon frère M. Bernier étant rentré et relevant sa chambre, je dois chercher un logement. Je trouve dans un faubourg, de la maison appeler chez le marquis.

16^e Jour

16 Septembre

- Je trouve un meilleur logement chez Mignot, coiffeur et cabaretier.
- Le Louviers est à Paris avec M. Lameyer.
- Visite d'Antoine Niquier qui, rencontré hier au retour de Servilliers, à la tête de ses hommes, vient passer son après midi de repos avec moi.

17^e Jour

17 Septembre -

- Je vais pourrie servir avec M. Barmezey à Reims en France. et nous voyons l'automobiliste du 1^{er} Com^t de la 18^e brigade (un certain Gérard, banquier en Amérique) qui a vu à midi, à Paris, un capitaine de l'état major général. Ce dernier lui a donné de bons renseignements sur la bataille de l'Aisne. Des troupes allemandes sont dans d'excellentes positions; elles n'ont cependant pas freiné l'offensive. Les troupes françaises toute fraîches étaient toujours de les contourner. Le général Joffre que le capitaine venait de quitter, était content et complètement rassuré sur l'issue de la bataille.

Les foursans sont commandés pour une fourniture de bois à Bobigny. M. Ballezi chargé de ce service.